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В стране и мире

• Премии чиновникам -  
 за конкретные достижения
Правительство России подготовило проект постанов-
ления об утверждении новых правил оплаты труда 
госслужащих. Документ опубликован на сайте «Рос-
сийской газеты». 

Помимо трех постоянных составляющих заработной платы - 
должностного оклада, оклада за классный чин и ежемесячной 
надбавки за гостайну - вводится ежемесячная денежная вы-
плата, размер которой будет зависеть от результатов работы 
чиновника. Ежемесячная денежная выплата будет рассчиты-
ваться на основании оценки, которая выставляется в конце 
каждого месяца специальной комиссией. 100-процентную 
выплату госслужащий будет получать, заработав от комис-
сии оценку «хорошо»; в случае, если он выполнил план на 75 
процентов, чиновнику придется довольствоваться 75 процен-
тами от премии, прописанной в контракте; если же показатель 
эффективности составил ниже 75 процентов, чиновник за от-
четный месяц не получит ничего. 

• Телеканалы утвердили эфир  
 для предвыборных дебатов

Предвыборные деба-
ты в преддверии на-
значенных на 4 дека-
бря выборов в Госду-
му начнут показывать 
в эфире «Первого 
канала» с 9 ноября, а 
на канале «Россия-1» - 
с 10 ноября, сообща-
ет РИА «Новости». 

По словам представителя «Первого канала», ведущего 
Артема Шейнина, которого цитирует «Интерфакс», дебаты 
будут проводиться в эфире канала на бесплатной основе два 
раза в неделю: утром в рамках программы «Доброе утро» и 
вечером после выпуска новостей в 18.00. Утренние дебаты 
доверили Арине Шараповой, а вечерние - Петру Толстому. 
На «России-1» дебаты будет вести Владимир Соловьев. Как 
сообщается, дебаты будут проводиться в студии программы 
Соловьева «Поединок» и с соблюдением формата передачи. 
В эфир дебаты будут выходить в 22.50, что, по мнению Ки-
селева, является «идеальным временем для подобных ме-
роприятий». Свои дебаты, по словам Киселева, будет пока-
зывать канал «Россия-24» в 18.00. Помимо ВГТРК и «Первого 
канала» ЦИК РФ доверил проведение дебатов радиостанции 
«Голос России» и телеканалу «ТВ-Центр». 

• В Киеве чернобыльцы  
 штурмовали раду
В Киеве тысячи противников закона об отмене льгот 
ветеранам и чернобыльцам попытались штурмовать 
здание Верховной рады, сообщает РБК-Украина.

Как передает корреспондент, участники митинга сломали 
забор перед Мариинским парком и пошли на штурм здания 
парламента, однако их остановили бойцы спецподразделения 
милиции «Беркут». Вызвавший недовольство законопроект 
об отмене льгот ветеранам и ликвидаторам аварии на ЧАЭС 
пообещал рассмотреть к концу этой пленарной недели пред-
седатель фракции Партии регионов Александр Ефремов.

• Столкнулись самолеты  
 из Грузии и Киргизии
В аэропорту Эрзурума столкнулись грузинский и 
киргизский самолеты, доставившие в Турцию гумани-
тарную помощь. Об этом сообщает «Грузия-оnline» со 
ссылкой на турецкие СМИ. 

Грузинский самолет находился на взлетной полосе в мо-
мент, когда в него врезался осуществлявший посадку киргиз-

ский самолет. На борту грузинского самолета не было членов 
экипажа, однако сама машина сильно повреждена. По пред-
варительным данным, причиной аварии была ошибка киргиз-
ского пилота. Каким авиакомпаниям принадлежат пострадав-
шие самолеты, не уточняется. Самолеты из Грузии и Киргизии 
доставили в Турцию гуманитарную помощь, которая предна-
значалась пострадавшим от разрушительного землетрясения 
на востоке страны. 

• Солдата обвинили  
 в дезертирстве
Военнослужащему по призыву из Саратовской обла-
сти Андрею Попову, утверждающему, что его 11 лет 
продержали в рабстве на кирпичном заводе в Даге-
стане, предъявили обвинение в дезертирстве. 

По сведениям главы регионального Союза солдатских ма-
терей Лидии Свиридовой, дело в отношении солдата уже на-
правлено в областную прокуратуру для утверждения и пере-
дачи в суд, сообщает «Интерфакс». В августе 2011 года Попов 
пришел в полицию и заявил, что в 2000 году его похитили из 
воинской части и отправили в Дагестан, где его заставили 
работать на кирпичном заводе. Ранее сообщалось, что след-
ствие проверяет версию о похищении солдата, так же, как и 
рассматривает вариант его дезертирства. После явки в по-
лицию солдата отправили дослуживать в воинскую часть, где 
он будет находиться до окончания предварительного рассле-
дования. 

• К 2050 году Россия вымрет  
 еще на 25 млн. человек
К 2050 году россиян станет меньше на 25 млн. чело-
век. 

Население сокращается и «сверху», и «снизу»: семьи не 
хотят заводить больше одного ребенка, а пожилые люди 
едва доживают до пенсии. На Дальнем Востоке есть допол-
нительные проблемы: население бежит оттуда из-за тяже-
лых условий жизни и ограниченной поддержки государства. 

По сообщениям Лента.Ру, РИА «Новости», Известия.Ру. 
подготовила Надежда СТАРКОВА.

Спасти Россию от убыли смогут только мигранты с постсо-
ветского пространства, считают эксперты. Еще в 1960 году 
Россия была четвертой страной в мире по количеству жи-
телей, к 2010 году страна опустилась до девятого места с 
населением 140 млн. человек. Если прогноз Берлинского ин-
ститута населения и развития сбудется, через 40 лет страна 
скатится до 14-го места. Основной причиной сокращения 
населения авторы доклада называют распад СССР и период 
нестабильности 1990-х. 

• Пенсионерке отказались  
 продавать виски
В Великобритании 92-летней пенсионерке отказались 
продавать виски, так как у нее при себе не было удо-
стоверения личности, которое могло бы подтвердить 
ее совершеннолетие. 

Инцидент произошел в одном из магазинов в городе Хар-
лоу на западе графства Эссекс, сообщает UPI. По словам 
Дайан Тейлор, когда продавец попросила у нее удостове-
рение, пожилая британка решила, что сотрудница торговой 
точки таким образом попыталась сделать ей шутливый ком-
плимент. Однако оказалось, что продавец настроена совер-
шенно серьезно и действительно хочет увидеть какой-либо 
документ Тейлор. Пенсионерка рассказала, что предъявила 
сотруднице магазина проездной, а также свою медицинскую 
карту донора, но этого оказалось недостаточно. «Никто бы не 
сказал, что я выгляжу младше 25 лет. Ну в крайнем случае я 
бы сказала, что на 78», - остроумно заметила пенсионерка. 
Тейлор собиралась приобрести бутылку виски для своего 
сына. Удалось ли ей в конечном итоге купить алкоголь, не 
уточняется.

Заходите на сайт  
www.tagilka.ru 

Награды горно-
металлургическому колледжу

Фото Сергея КАЗАНЦЕВА.

В сотне лучших  
учебных заведений страны

Нижнетагильский горно-металлургический колледж признан лауреатом кон-
курса «100 лучших ссузов страны», который шестой год подряд проводится в 
Санкт-Петербурге. НТГМК впервые принял в нем участие, и этот дебют ознаме-
новался победой. Колледж был награжден золотой медалью «Европейское ка-
чество», а директор НТГМК Надежда Шарова получила звание «Директор года».

(Окончание на 2-й стр.)

* Надежда Шарова.

Отменили  
16 поездов

В связи с переходом на зимнее 
расписание изменился график 
движения пригородных электро-
поездов Свердловской железной 
дороги, сообщила служба корпо-
ративных коммуникаций Свердлов-
ской железной дороги – филиала 
ОАО «РЖД». 

Из-за сезонного уменьшения пассажиро-
потока свердловская «железка» перешла 30 
октября на новое расписание. Отменены 16 
летних электропоездов, ставших нерента-
бельными, а также ряд остановок. Во избе-
жание недоразумений тагильчанам следует 
ознакомиться с изменениями в расписании 
курсирования электричек. Если нет вре-
мени зайти на вокзал, то можно получить 
информацию на сайте www.rzd.ru или по 
телефону единого информационного сер-
висного центра ОАО «РЖД» (8-800-775-00-
00, звонок бесплатный). 

Владимир ПАХОМЕНКО. 

Миссионерско-
катехизаторским  
курсам - 10 лет

В минувшие выходные в МОУ ДОД 
ДЮЦ «Мир» состоялось праздничное 
мероприятие, посвященное 10-летию 
межхрамовых миссионерско-катехиза-
торских курсов. В нем принял участие 
епископ Нижнетагильский и Серовский 
Иннокентий. 

Миссионерско-катехизаторским курсам, соз-
данным в Нижнем Тагиле по благословлению па-
триарха Алексия и архиепископа Екатеринбург-
ского и Верхотурского Викентия, исполнилось 10 
лет. Отметить это событие в Нижний Тагил прие-
хали 150 выпускников из разных муниципальных 
образований Свердловской области.

На мероприятии были подведены итоги дея-
тельности курсов, а также намечены пути даль-
нейшей работы по духовно-нравственному вос-
питанию уральцев, сообщает пресс-служба ад-
министрации города. 

Центр города, Выя, Крас-
ный Камень, Гальяно-Горбу-
новский массив – зона влия-
ния тагилдорстроевцев. После 
первого снегопада они выеха-
ли на очистку дорожного по-
лотна. Сразу были определены 
и приоритеты – уборка снега 
на остановках общественного 

транспорта и на опасных спу-
сках к проезжей части. 

- Эта схема отработана го-
дами, - пояснил корреспон-
денту «ТР» главный инженер 
Тагилдорстроя Александр 
Тертиц а. – Сейчас, пока 
снежный покров еще не сле-
жался, используем технику 

патрульной очистки и посы-
почную. На поливомоечные 
машины – по зимнему вари-
анту – навешиваются лопаты 
и щетки, а пескоразбрасыва-
тель оснащен впереди отва-
лом, щеткой и сзади - меха-
низмом разбрасывания про-
тивогололедного материала. 

- Что входит в состав этой 
смеси?

- Мелкие гранитные щебни, 
которые не пылят, и солевые 
реагенты. Эти вещества не за-
прещены, у нас имеются сер-

тификаты на их применение. 
По словам специалистов 

Тагилдорстроя, в зависимо-
сти от ситуации предпри-
ятие может вывести одно-
временно более 20 единиц 
техники – это автогрейдеры, 
погрузчики, тракторы и т. д. 
Но, поскольку работа ведет-
ся в рамках муниципального 
заказа и подкреплена опре-
деленным количеством фи-
нансовых средств, до конца 
текущего года акцент бу-
дет делаться на патрульную 

очистку и посыпку. 
Утром водители спецтех-

ники получают разнарядку 
и выезжают на объекты. На-
пример, вчера водитель пе-
скоразбрасывателя - КДМ 
Эдуард Львов занимался всю 
смену посыпкой площадок на 
остановочных комплексах 
ГГМ. На одну заправку такой 
машины уходит до четырех 
тонн щебеночной смеси. 
За день нужно сделать три-
четыре загрузки. 

Н. МИХАЙЛОВА.

У дорожников зимний режим 

* Посыпается дорога на улице Огаркова. * Водитель пескоразбрасывателя Эдуард Львов.
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Первый блин - не комом
Ровно год прошел с 

момента подписания 
трехстороннего согла-
шения меж ду а дми-
нис трац ией горо д а, 
Ассоциацией профсо-
юзных организаций и 
Нижнетагильским фи-
лиалом Свердловского 
областного союза про-
мышленников и пред-
принимателей. 

Результаты соглашения, 
его плюсы и выявившиеся 
минусы обсуждались на не-
давней встрече главы го-
рода Валентины Исаевой с 
активом профсоюзных ор-
ганизаций.

Итог первый и главный – 
трехстороннее соглашение 
работает. Все его пункты 
на сегодня исполняются. 
Как и планировалось, этот 
док умент сдела л макси-
мально возможным равное 

партнерство в отношениях 
«работник - работодатель - 
власть». 

Что особенно важно, со-
глашение обязало работо-
дателей содействовать соз-
данию и функционированию 
профсоюзов на предпри-
ятиях. Не только на крупных, 
таких как НТМК, УВЗ, ВГОК, 

здесь профсоюзная дея-
тельность всегда велась ак-
тивно. А вот в частном сек-
торе экономики профкомы 
если и создавались, то су-
ществовали исключительно 
на бумаге. Не будем идеа-
лизировать, утверждая, что 
сегодня ситуация в корне 
изменилась к лучшему.

- Несмотря на то, что 
трехстороннее соглашение 
действует в нашем городе 
уже в течение года, многие 
руководители продолжают 
игнорировать профсоюз, 
видимо, еще не обжегшись 
на конфликтной ситуации, 
- высказал свою точку зре-
ния Владимир Щетников, 

председатель профсоюз-
ной организации ВГОКа. 
- «Первички» зачастую рас-
падаются на первом рывке, 
испуганные агрессивной 
реакцией работодателей. 
Более упорные идут дальше, 
но нередко все равно оказы-
ваются в проигрыше. Опыт-
ные управленцы, конечно 
же, ведут другую линию, они 
стремятся к сотрудничеству 
и повышению авторитета 
профсоюзных лидеров. Но 
так поступают далеко не все. 

П р и м е ч а т е л ь н о ,  ч т о 
трехсторонний договор, 
принятый в октябре 2010 
года, распространяет свое 
действие на предприятия 
всех форм собственности 
– частные, бюджетные, го-
сударственные. В докумен-
те много новых пунктов о 
совместной работе в сфе-
ре социально-трудовых от-
ношений, об обязательном 
учете мнения профсоюзов 
при обсуждении финансиро-
вания различных программ.

(Окончание на 2-й стр.)

* Идет обсуждение трехстороннего соглашения.Фото Сергея КАЗАНЦЕВА.

Появление снега в ночь на воскресенье не 
считают неожиданным в коллективе МУП «Тагил-
дорстрой»: по приказу директора это предпри-
ятие переведено на зимний режим работы еще 
15 октября. 

1, 2стр.
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У России в данный исторический момент 
есть уникальная возможность войти в пятер-
ку крупнейших экономик мира, полагает пре-
зидент фонда «Политика» Вячеслав НикоНоВ. 
о том, что для этого нужно, и какие рецепты 
содержатся в Народной программе, ведущий 
российский политолог рассказал в интервью 
нашему изданию.

Вячеслав НикоНоВ: 

«В инновационном развитии  
Свердловская область задает тон»

– как вы оцениваете На-
родную программу, раз-
рабатываемую в течение 
нескольких месяцев мил-
лионами граждан России?

– Сейчас наступил очень 
ответственный этап в разви-
тии России как государства. 
Мир меняется динамично, 
одни страны оказываются в 
состоянии экономического 
кризиса, другие продолжа-
ют расти. В этих условиях 
можно как выпасть на обочи-
ну, так и совершить быстрый 
рывок и попасть в клуб наи-
более успешных государств, 
которые, собственно, и опре-
деляют повестку дня совре-
менного мирового разви-
тия. Сейчас у России есть 
уникальный исторический 
шанс в течение, может быть, 
десяти лет войти в пятерку 
крупнейших по объему ВВП 
экономик мира. Но для этого 
нужна грамотная политика, 
очень четкое определение 
приоритетов, на которых 
буду т сконцентрированы 
усилия и ресурсы. Курс на 
инновац ионн у ю полити-
ку, заявленный в Народной 
программе, определен аб-
солютно верно: в современ-
ном мире можно совершить 
серьезный рывок в развитии 
только создавая продукт на 
острие научного прогресса.

– Не секрет, что наш 
регион – старопромыш-
ленный. инновации очень 
слабо сочетаются с мар-
теновскими печами XIX 
века…

– Наоборот, в инноваци-
онном развитии Свердлов-

ская область задает тон. 
Если мы возьмем Уральский 
фармацевтический кластер, 
созданный в регионе, то 
сейчас это – ведущий про-
изводитель лекарственных 
препаратов в России. Он 
конкурирует уже и с запад-
ными фирмами, отвоевал  
4 процента российского рын-
ка и заставил зарубежных 
фармпроизводителей сни-
зить цены, например, на ин-
сулиновые препараты почти 
вдвое. И это инновационное 
направление в развитии рос-
сийской экономики, безус-
ловно, будет продолжаться.

Но инновационный сек-
тор не может быть большим. 
Там не могут работать все. 
Естественно, встает про-
блема развития остальных 
отраслей, тех же марте-
новских печей, упомянутых 
вами. Кроме того, инновации 
предполагают создание но-
вых продуктов, а они где-то 
должны быть произведены. 
Следовательно, нужна со-
вершенно иная промыш-
ленная база. Отсюда вторая 
задача, также обозначенная 
в Народной программе: ре-
индустриализация или новая 
индустриализация России, 
идея, которая тоже пришла, 
в значительной степени, с 
Урала, из Свердловской об-
ласти. 

В регионе реализуются 
масштабные проекты по мо-
дернизации производств. В 
этом большая заслуга руко-
водства области. Губернатор 
Александр Мишарин осозна-
ет, что развитая промышлен-

ность Свердловской области 
– это залог успешного буду-
щего. Поэтому Александр 
Сергеевич постоянно ведет 
работу по привлечению на 
свердловские предприятия 
новых инвесторов, для тех-
нического перевооружения 
предприятий, продвигает на 
федеральном уровне наибо-
лее перспективные проекты. 
Будет развитая и сильная 
промышленность, значит, 
будут доходы у бюджета и 
появятся дополнительные 
средства на решение соци-
альных вопросов.

– инновации, индустри-
ализация – все это отно-
сится к производству. Что-
то вне этой сферы способ-

но также стать мощным 
толчком для развития?

– Важное место в Народ-
ной программе занимает 
инфраструктура – строи-
тельство дорог, аэропортов, 
развитие коммуникаций, ас-
фальт в каждый населенный 
пункт, чего у нас до сих пор 
нет. А дороги – это система 
кровообращения, систе-
ма, которая позволяет до-
носить до всего организма 
нашей страны плоды бла-
госостояния. Кроме того, 
инфраструктура дает заряд 
для всей экономики, кумуля-
тивный эффект, ее развитие 
позволяет развиться и всем 
смежным отраслям, регио-
нам, где эта инфраструктура 

находится, ввести землю в 
районе новых авто и желез-
ных дорог в экономический 
оборот. Это огромная зада-
ча для нашей страны, у кото-
рой ее пространства всегда 
были и главным богатством, 
и главным вызовом.

– Любой человек вправе 
спросить: а что для меня 
конкретно предполагается 
сделать, коль уж програм-
ма Народная?

– В программе множество 
идей, связанных с развити-
ем человеческого потенци-
ала. Главный капитал любой 
страны - это, конечно, люди. 
Их здоровье, образование, 
благосостояние, их само-
ощущение, их семьи, дети… 
И отрадно, что в Свердлов-
ской области на эти пробле-
мы обращают самое при-
стальное внимание. 

Например, была пробле-
ма нехватки практически 50 
тысяч мест в детских садах. 
И смотрите, в течение по-
следних года-двух введе-
но в эксплуатацию больше 
мест в детских садах, чем за 
все последнее десятилетие, 
более 14 тысяч. И еще идет 
строительство, вкладыва-
ются огромные инвестиции, 
и к 2015 году проблема будет 
решена. А это что значит? 
Это значит, что если сегод-
ня озаботиться вопросом о 
детях, они появятся в 2012 
году, то есть в 2015-м, ког-
да им исполнится три года, 
точно будут места в детских 
садах. И молодые семьи се-
годня, планируя ребенка, уже 
могут быть уверены, что про-
блем с детскими садами не 
возникнет. 

Тем самым руководитель 
региона Александр Мишарин 
на деле подтверждает, что 
для движения вперед нужно 
решать понятные и простые 
вопросы для каждого ураль-
ца, а в этом и кроется успех 
Народной программы. * На открытии нового детского сада №25 в августе 2011 года.

* Вячеслав Никонов.

* идет модернизация колесного производства НТМк.

(окончание.  
Начало на 1-й стр.)

– Это довольно значимая 
награда, от которой зависит 
престиж учебного заведения, 
– поделилась Надежда Бори-
совна. – Достаточно сказать, 
что в стране существует бо-
лее полутора тысяч средних 
специальных учебных заве-
дений, и войти в сотню луч-
ших далеко не просто. При-
ятно получать такие награды, 
это говорит о том, что мы на 
правильном пути. Без сла-
женного, профессионального 
коллектива я ничего не сде-

лала бы. У меня в кабинете 
никогда не закрываются две-
ри – я за открытый диалог со 
студентами. При отсутствии у 
нас денег в колледже сдела-
но очень многое – обновлена 
материальная база, отремон-
тирована кровля общежития, 
закуплено современное обо-
рудование для тренажерного 
зала, который скоро откроет-
ся. Во многом нам помогает 
ЕВРАЗ. Компания уделяет 
большое внимание развитию 
колледжа. 

Поздравить базовое учеб-
ное заведение Нижнетагиль-

ского металлургического 
комбината приехал управ-
ляющий директор «ЕВРАЗ 
НТМК» Алексей Кушнарев.

– Испокон веков метал-
лургия и машиностроение 
опирались, в первую оче-
редь, на средние специ-
альные учебные заведения, 
– обратился он к преподава-
телям и студентам. – На вас 
держится комбинат и сегод-
ня. От всей души поздравляю 
коллектив преподавателей и 
студентов с заслуженной на-
градой. 

Алексей Кушнарев расска-

zzактуально

Фото Николая АНТОНОВА.

Фото Сергея КАЗАНЦЕВА.

Уральская панорама

По сообщениям ЕАН, «Нового Региона»  
подготовила Надежда СТАРкоВА.

zzконкурсы

из тридцати –  
три лидера

В конце октября в автоцехе Нижнетагильского 
металлургического комбината прошел конкурс 
профессионального мастерства среди водите-
лей автобусов, грузовых и легковых машин.

 

30 участников отвечали на теоретические вопросы и со-
стязались в навыках скоростного маневрирования. 

В итоге лучшими названы три конкурсанта. Среди води-
телей грузовых автомобилей победителем стал Дмитрий 
Васев. В своих номинациях победили также водитель ав-
тобуса Александр Якимов и водитель легкового автомоби-
ля Алексей Пыленок. Алексей, кстати, возит журналистов 
«Тагильского рабочего» на производственные репортажи 
о предприятиях ЕВРАЗа и не раз становился победителем 
различных конкурсов профмастерства городского и об-
ластного уровней. 

Елена оСиПоВА.
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* Дмитрий Васев.

В сотне лучших...

зал о прошлом и настоящем 
комбината. На примере тру-
да горнового доменного цеха 
рассказал о том, что произ-
водство сегодня становится, 
по большей части, автомати-
зированным, что существен-
но облегчает условия труда 
рабочего. 

Преподаватели и студен-
ты поинтересовались, ка-
кие подразделения сегодня 
переживают модернизацию, 
а какие – еще только пред-
стоит обновить.

– Практически заверше-
на реконструкция колесно-
го производства, – говорит 
Алексей Кушнарев. – Оста-
лось только заменить стан-
ки механической обработки 
колес. А вот оборудование 
бандажного производства 
ни разу не обновлялось с 

момента открытия бандаж-
ного стана. Мы обсуждаем 
сегодня эту проблему с ру-
ководителями подразде-
лений. Крупносортный цех 
понес большие потери в пе-
риод мирового финансового 
кризиса. Более 90 процен-
тов персонала находилось 
в вынуж денных отпусках. 
Однако сегодня производ-
ство восстанавливается, 
производятся ремонты обо-
рудования, идет набор лю-
дей на вакантные места. В 
ближайшем будущем плани-
руем вкладывать средства в 
реконструкцию цеха прокат-
ки широкополочных балок, 
поскольку продукция этого 
производства востребована 
на сочинских олимпийских 
объектах. 

Елена оСиПоВА.

* Заслуженные награды.

* На встрече с преподавателями и студентами.
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- Подписав это соглашение, тагильские 
профсоюзы вышли на новый уровень, со-
циальное партнерство, а это не поиск вы-
год только для себя, и тем более - не шан-
таж других сторон, - сказал лидер профкома 
Нижнетагильского металлургического ком-
бината Владимир Радаев. - Мы договорились 
с работодателями и городской властью о 
равном участии в улучшении условий рабо-
тающего населения. Но люди то ли не знают, 
то ли не хотят знать, что в нашем городе есть 
структуры, которые готовы предоставлять 
поддержку общественникам. Нужно не бо-
яться обращаться со своими проблемами и 
предложениями к нам, в Нижнетагильскую 
ассоциацию профсоюзных организаций. Тог-
да текст нового соглашения, которое начнем 
формировать уже в 2012 году, будет макси-
мально усовершенствован, учтет пожелания 
большинства работников.

Говоря о слабой активности со стороны 
профкомов, имелось в виду еще и следую-
щее – принимаемые в организациях коллек-
тивные договоры вместо долгожданного га-
ранта прав становятся банальными отписка-
ми. В большинстве случаев они дублируют 
трудовое законодательство, Конституцию, 
то есть закрепляют и без того узаконенные 
нормы. На самом же деле смысл коллектив-
ного договора в его индивидуальности, учета 
условий труда на конкретном предприятии. 

По мнению участников встречи, эта тема 
останется актуальной еще долго. 

О том, что предпринимает местная власть 
для соблюдения статей соглашения, довел до 
сведения профсоюзных лидеров заместитель 
главы администрации города по социальной 
политике Вячеслав Викторович Погудин: 

- Приоритет - развитию экономики, ин-

вестиционным проектам, созданию новых 
рабочих мест. В общей сложности, в городе 
реализуются 45 долгосрочных программ, 27 
– финансируются из бюджета города. 

Так, в настоящее время продолжается 
строительство химического кластера на ОАО 
«Уралхимпласт», на эти цели уже профинан-
сировано 74,5 миллиона рублей. 

Завершены работы по установке фун-
дамента нового диализного центра. По за-
верению главных учредителей, сдача этого 
объекта в строй планируется в конце ноября 
текущего года.

Продолжается реконструкция Нижнета-
гильского молочного завода. Для нового 
предприятия приобретено оборудование на 
общую сумму 12 миллионов евро. Подготов-
лен склад для хранения продукции. 

Отдельно - о доходах по отраслям. Сегод-
ня средняя заработная плата в тагильском 
здравоохранении составляет 16 227 рублей. 
В образовании – 14 тысяч, в сфере культуры 
и спорта 11 тысяч. Сформирована бюджетная 
финансовая заявка на 2012 год, в которую 
включены надбавки за квалификационную 
категорию работникам бюджетной сферы, 
иные выплаты стимулирующего характера. 
Предусмотрены денежные компенсации за 
книгоиздательскую продукцию и приобрете-
ние периодических изданий. Все это стало 
возможным, в том числе, и благодаря дей-
ствию трехстороннего договора. 

Завершая обсуждение, присутствующие 
сошлись во мнении, что соглашение, хоть и 
новинка, но «первый блин – не комом». Проф-
союзные лидеры уверены: в дальнейшем бу-
дет заключен и второй, и третий, и последу-
ющие договоры. Какие? Это в большей сте-
пени теперь зависит и от них самих.

Анжела ГоЛУБЧикоВА.

zzпрофсоюзы

Первый блин - не комом

Более 7 процентов уральцев - 
безработные

Численность экономически актив-
ного населения области по итогам 
выборочного обследования населе-
ния по проблемам занятости в сред-
нем за июль-сентябрь 2011 г. соста-
вила 2421,9 тыс. человек, сообщили 
в территориальном органе госстати-
стики.

из них заняты в экономике 2250,4 тыс. че-
ловек, а 171,5 тыс. человек искали работу. По 
данным департамента по труду и занятости 
населения Свердловской области, на конец 
сентября 2011 г. официально зарегистриро-
ваны 39,6 тыс. безработных. Уровень общей 
безработицы составил 7,1%, зарегистриро-
ванной - 1,7 процента к численности эконо-
мически активного населения. 

Улучшается  
демографическая ситуация 

В Свердловской области демогра-
фическая ситуация улучшается за 
счет коренного населения. 

об этом вчера рассказала замминистра 
социальной защиты населения региона ири-
на кунгурцева. По данным министерства, ми-
грационный рост снижается, если в 2006 г. в 
области было зарегистрировано 9508 мигран-
тов, то в 2010 г. - 3894 чел. Также ирина кун-
гурцева рассказала, что в последние годы в 
регионе улучшилась тенденция к увеличению 
детского населения в Свердловской области, 
что говорит о благоприятной демографиче-
ской обстановке. «от всего населения региона 
– 18% это дети, и сейчас эта тенденция рас-
тет», – сообщила она. 



3	№205
2	ноября	2011	года

ТЕЛЕФОНЫ 
рекламной службы «Тагил-пресс»: 

41-50-09, 41-50-10

По вопросам 
подписки на «ТР» 

обращаться  
по телефону:  

41-49-62

Лишилась «лучших друзей»,  
надев все лучшее сразу

Во все времена лучшими друзьями девушек, 
в каких бы городах они ни жили – Нью-Йорке, 
Москве или Нижнем Тагиле, были бриллианты. 
Ну или другие весьма дорогостоящие ювелирные 
украшения. 

Как рассказала начальник следственного отдела ОП №17 
Наталья Салангина, вот и у нигде не работающей гражданки 
С. таких «друзей» было довольно много. Причем, по словам 
владелицы, все они были ей подарены. Женщина их холи-
ла, лелеяла и периодически выводила, вернее, выносила в 
«люди», надев на себя неприличное количество браслетов, 
колец, цепей и других «цацек». 

Вот и в тот злополучный день она, как поется в известной 
песне Ларисы Долиной, «надела все лучшее сразу». Повод 
был серьезный – поход в гости на день рождения подруги. 
Употребив за здравие именинницы такое количество спирт-
ного, что женщина совершенно не помнит обстоятельств слу-
чившегося, глубокой ночью она собралась домой. Нашлись 
и провожатые – два молодых человека, одного из которых 
звали Максим, с которыми женщина познакомилась там же, 
в гостях. Последнее, что осталось в памяти потерпевшей, как 
они вместе, чтобы сократить путь, зашли на территорию дет-
ского сада. А потом – провал в памяти и 70 тысяч оцененного 
ущерба. 

И хотя жертва ограбления практически не смогла описать 
своих «провожатых», через несколько дней их удалось задер-
жать. Правда, все золото два ранее судимых молодых чело-
века уже успели сдать в ломбарды, но часть удалось изъять 
и вернуть хозяйке. 

Елена БЕССОНОВА. 

Беременную задержали с 50 г наркотиков
В производстве следователей Следственного 

отделения линейного отдела по станции Нижний 

Тагил находится сразу несколько уголовных дел, 
связанных с незаконным оборотом наркотиков.

	

Как сообщила старший следователь майор юстиции Ната-
лья Калганова, 25 мая 2011 года днем несовершеннолетняя 
Наталья Ш. для личного употребления приобрела у неуста-
новленного лица смесь, в состав которой входит героин об-
щей массой 11,98 г, что является особо крупным размером. В 
момент ее задержания сотрудниками транспортной полиции 
в районе столовой на улице Индустриальной наркотик был об-
наружен в кармане брюк. В ходе расследования был проведен 
ряд экспертиз, так как обвиняемая – несовершеннолетняя и 
у нее отсутствуют какие-либо документы, удостоверяющие 
ее личность. Кроме того, на территории России Ш. не зареги-
стрирована, постоянного места жительства не имеет, ведет 
кочевой образ жизни, в связи с чем ей была избрана мера пре-
сечения в виде заключения под стражу. У обвиняемой име-
ется трехлетний ребенок, который сейчас передан органам 
опеки и попечительства. На ребенка тоже никаких документов 
не имеется. Дело подготовлено для направления в суд.

17 августа вечером молодой человек около заправочной 
станции, расположенной по улице Кушвинской, продал смесь, 
в состав которой входит героин. 9 октября мужчина по имени 
Вадим в подъезде дома №2/1 по улице Циолковского неза-
конно сбыл гражданке П. наркотическое вещество. По обоим 
фактам возбуждены уголовные дела. 

В настоящее время встречаются случаи незаконного обо-
рота такого наркотического вещества, как фенилацетилин-
дол. 26 августа в Серове был задержан гражданин В., при лич-
ном досмотре у которого была изъята смесь, в состав которой 
входили производные фенилацетилиндола, наркотического 
средства, общей массой 3,33 г. 

Было установлено, что сбытом наркотиков часто зани-
маются лица кавказских национальностей, находящихся на 
территории России незаконно, среди них встречаются жен-
щины, находящиеся на больших сроках беременности. Та-
гилстроевским судом недавно рассмотрено уголовное дело 
в отношении Александры Башаровой, которая, находясь на 
седьмом месяце беременности, в мае 2011 года в районе ули-
цы Менделеева якобы для личного употребления приобрела 

у неустановленного лица 50 г наркотической смеси, в состав 
которой входит героин. Она признана виновной и ей назначено 
наказание в виде трех лет лишения свободы, с отбыванием 
наказания в колонии общего режима. 

Оксана Калинина признана виновной в приобретении нар-
котической смеси общей массой 0,95 г 30 июля 2011 года у 
дома №95 по улице Балакинской. Ей назначено наказание в 
виде штрафа в размере 4 тысяч рублей. 

Елена БЕССОНОВА.

Залез не в дом, а в машину
Поймать грабителя помог бдительный граж-

данин. В четыре часа утра 29 октября в отдел 
полиции поступил звонок от мужчины, который 
сообщил, что неизвестный пытается проникнуть 
в частный дом по улице Сибирской.

	

Группа немедленного реагирования вневедомственной ох-
раны прибыла на место и выяснила, что звонивший немного 
ошибся: нигде не работающий молодой человек 1988 г.р. лез 
не в дом, а, выбив лобовое стекло, пытался похитить имуще-
ство из припаркованной возле дома «Волги». Задержанный 
был доставлен в районный отдел полиции №17, сообщили в 
пресс-службе ММУ МВД РФ «Нижнетагильское». 

Елена БЕССОНОВА.

Сбил насмерть пешехода и скрылся
24 сентября, около 4 часов 35 минут, в районе дома №46а 

по улице Металлургов неустановленный водитель на не-
установленном транспортном средстве при неустановленных 
обстоятельствах допустил наезд на пешехода. В результате 
дорожно-транспортного происшествия пешеходу причинены 
телесные повреждения, повлекшие смерть. Водитель с места 
дорожно-транспортного происшествия скрылся.

Следственное управление г. Нижний Тагил просит очевидцев 
происшествия, а также лиц, которым известны какие-либо об-
стоятельства данного ДТП, обратиться по адресу: ул. К. Маркса, 
49, каб. 33, или по тел.: 97-66-42.

Пресс-служба ММУ МВД РФ «Нижнетагильское».

zzвести с Уралвагонзавода

Министр выразил 
благодарность ЧТЗ

Министр лесного хозяйства Республики 
Башкортостан Ражап Набиуллин поблаго-
дарил ООО «ЧТЗ-Уралтрак» и генерального 
директора ЧТЗ Семена Млодика за отличную 
продукцию. 

«Министерство	 лесного	 хозяйства	 Республики	 Баш-
кортостан,	-	отметил	руководитель	лесной	отрасли,	-	вы-
ражает	 свою	 благодарность	 вам,	 Семен	 Геннадьевич,	 и	
в	 вашем	 лице	 компании	 ООО	 «ЧТЗ–Уралтрак»,	 которая	
зарекомендовала	 себя	 как	 надежный	 деловой	 партнер.	
Поставленные	в	кратчайшие	сроки	бульдозеры	Б-10М	со-
ответствуют	всем	заявленным	характеристикам	и	качеству,	
являются	гарантом	обеспечения	пожарной	безопасности	в	
лесах	Республики	Башкортостан».	Министр	также	выразил	
надежду	на	 дальнейшее	 плодотворное	 сотрудничество	 в	
оснащении	 пожарно-химических	 станций	 республики	 в	
последующие	 годы.

Минлесхоз	 Башкортостана	 одним	 из	 первых	 заключил	 с	
ЧТЗ	договор	на	покупку	техники.	К	началу	нынешнего	летнего	
сезона	 в	 Уфу	 были	 отгружены	 машины,	 оснащенные	 рых-
лителями	 и	 системой	 защиты	 от	 падающих	 деревьев.	 Они	
пополнили	 парк	 республиканского	 лесопожарного	 центра.	
Так	 что	 самый	 огнеопасный	 период	 защитники	 природы	
встретили	во	всеоружии,	сообщает	пресс-служба	УВЗ.

Информационное сообщение
Тагилстроевской районной территориальной 

избирательной комиссии города Нижний Тагил
с полномочиями окружной избирательной  

комиссии по Тагилстроевскому одномандатному 
избирательному округу №21 на досрочных  

выборах депутатов Законодательного собрания 
Свердловской области 4.12.2011 года

31	октября	2011	года	Тагилстроевская	районная	территориаль-
ная	избирательная	комиссия	города	Нижний	Тагил	с	полномочия-
ми	окружной	избирательной	комиссии	по	Тагилстроевскому	одно-
мандатному	избирательному	округу	№21	завершила	регистрацию	
кандидатов	в	депутаты	Законодательного	собрания	Свердловской	
области	по	Тагилстроевскому	одномандатному	избирательному	
округу	№21	на	досрочных	выборах	депутатов	Законодательного	
собрания	Свердловской	области,	назначенных	на	4	декабря	2011	
года.

Кандидатами	в	депутаты	Законодательного	собрания	Сверд-
ловской	области	по	Тагилстроевскому	одномандатному	избира-
тельному	округу	№	21	на	досрочных	выборах	депутатов	Законо-
дательного	собрания	Свердловской	области,	назначенных	на	4	
декабря	2011	года,	зарегистрированы:

25 октября 2011 года
• ЖУРАВЛЕВА Людмила Анатольевна,	1970	года	рождения,	

помощник	депутата	Областной	думы	Законодательного	собрания	
Свердловской	области,	проживающая	в	городе	Екатеринбурге,	вы-
двинутая	избирательным	объединением	«Свердловское	областное	
отделение	политической	партии	«Коммунистическая	партия	Рос-
сийской	Федерации».

28 октября 2011 года 
• ЛАЗАРЕВ Сергей Михайлович,	1957	года	рождения,	пред-

седатель	органа	общественной	самодеятельности	«Общественная	
палата	Свердловской	области»,	проживающий	в	городе	Екатерин-
бурге,	выдвинутый	избирательным	объединением	«Свердловское	
региональное	отделение	политической	партии	«Либерально-демо-
кратическая	партия	России»;

• МУРИНОВИЧ Андрей Анатольевич,	1965	года	рождения,	
заместитель	генерального	директора	ЗАО	«ННК	Юнефть»,	про-
живающий	в	городе	Нижний	Тагил,	выдвинутый	избирательным	
объединением	«Региональное	отделение	политической	партии	
«Справедливая	Россия»	в	Свердловской	области»;

• КУШНАРЕВ Алексей Владиславович,	1960	года	рождения,	
управляющий	директор	ЕВРАЗ	НТМК	-	общества	с	ограниченной	
ответственностью	«ЕвразХолдинг»,	проживающий	в	городе	Маг-
нитогорске	Челябинской	области,	выдвинутый	избирательным	
объединением	«Свердловское	региональное	отделение	Всерос-
сийской	политической	партии	«Единая	Россия».

30 октября 2011 года
• РАЕВ Валерий Юрьевич,	1971	года	рождения,	директор	

ООО	«ТСК	«Стройресурс»,	депутат	Режевской	думы	пятого	созыва,	
осуществляющий	депутатские	полномочия	на	неосвобожденной	
(непостоянной)	основе,	проживающий	в	городе	Нижний	Тагил,	вы-
двинутый	в	порядке	самовыдвижения.

31 октября 2011 года
• ТРУФАНОВ Валерий Поликарпович,	1950	года	рождения,	

заместитель	директора	негосударственного	частного	образова-
тельного	учреждения	«Центр	подготовки	персонала	Евраз-Урал»,	
проживающий	в	городе	Нижний	Тагил,	выдвинутый	в	порядке	са-
мовыдвижения.

РУССКИх Елене Анатольевне и ЧЕРНОУСОВОЙ Ольге Ана-
тольевне,	выдвинутым	в	порядке	самовыдвижения,	решениями	
комиссии	от	28 октября 2011 года	в	регистрации	отказано	в	свя-
зи	с	непредставлением	в	срок,	установленный	законом,	оформ-
ленных	надлежащим	образом	документов	для	регистрации.

Более подробная информация - на сайте Тагилстроевской 
районной территориальной избирательной комиссии http://
tag.ikso.org/

Отдел военного комиссариата Свердловской области по 
городу Нижний Тагил и Пригородному району проводит от-
бор мужчин на военную службу по контракту в части посто-
янной боевой готовности:

• части воздушно-десантных войск;
• части Северного флота;
• части внутренних войск МВД РФ;
• части пограничной службы ФСБ;
• части ЦВО
Достойная оплата, соцпакет, возможность дальнейшего 

обучения. 
За справками обращаться по адресу: ул. Бажова, 5, каби-

нет №14а, тел.: 33-74-24.

Сегодня в нашей рубрике очередь буквы 
«И». 

А это и спектакль начала 80-х «Иван-царе-
вич» режиссера Дариана Нахимовича Дралю-
ка. И актриса Татьяна Исаева, сыгравшая в 
премьерном спектакле нового сезона «Виш-
невый сад» горничную Дуняшу. И, конечно, 

одно из ярких событий прошедшего юбилей-
ного театрального сезона – спектакль «Иди-
от», которому и посвящен нынешний выпуск 
рубрики «Драмтеатр от «А» до «Я». 

Кстати, напоминаем нашим читателям, 
что по-прежнему ждем ваши предложения и 
пожелания. О ком из актеров Нижнетагиль-

ского драматического театра вы хотели бы 
прочитать материалы на газетных страницах? 
А может, вас интересуют не только интервью 
с режиссерами и артистами, но и рецензии, 
обсуждения? Пишите.

Людмила ПОГОДИНА. 

Со спектакля «Иди-
от» в Нижнетагильском 
драматическом театре я 
вышла искренне взвол-
нованная и внутренне 
растревоженная. Спек-
такль не лишен недо-
статков, но после его 
просмотра внутри было 
какое-то сильное и ще-
мящее чувство, состо-
яние почти потрясения, 
какое не доводилось 
переживать уже очень 
давно. Не возникло же-
лания с чем-то сравни-
вать – с сериалом, с 
другими постановками. 
Для меня это доказа-
тельство его художе-
ственной целостности 
и состоятельности. 

Очень	порадовала	в	«Иди-
оте»	 его	 наполненность.	
Всегда	 легче	 воспринимать	
спектакль,	 в	 котором	 есть	
какая-то	сверхидея.	

Он	 задуман	 и	 сделан	 так,	
что	 основная	 смысловая	
нагрузка	падает	на	актеров,	
играющих	 молодое	 поколе-
ние:	 самого	 князя	 Мышки-
на,	 Настасью	 Филипповну,	
Аглаю	 Епанчину.	 Верным	
тактическим	 (надеюсь,	 и	
стратегическим)	 ходом	 ока-
залось	назначение	молодых,	
двадцатилетних,	исполните-
лей	 на	 эти	 роли.	 Режиссер-
постановщик	 В.П.	 Пашнин,	
вероятно,	 захотел	 сойти	 с	
ложноклассических	 котур-
нов	 в	 восприятии	 великого	
романа	 и	 приблизить	 спек-
такль	к	молодому	зрителю.	В	
спектакле	много	молодости,	
любви,	 даже	 влюбленности,	
внезапной	и	победительной,	
много	«хорошести».	

В	самом	деле	–	они	очень	
хорошие	 люди:	 и	 князь,	 и	
Аглая,	 и	 даже	 Настасья	 Фи-
липповна.	

В	 героине	 молодой	 ак-
трисы	 И.	 Цветковой	 что-то	
опасное,	 на	 краю,	 даже	 уже	
и	 «за	 краем»,	 а	 в	 сущно-
сти,	это	вибрирующее	в	ней	
негодование,	 вскипающая	
горечь	 –	 так	 понятны	 и	 так	
бессильны,	 безысходны.	
Когда	я	смотрела	спектакль,	
видела	человеческую	траге-
дию,	чувствовала	искреннее	
негодование,	растерянность,	
непонимание.	 Раненная	 до	
самой	 глубины	 сердца,	 от-
чаявшаяся,	 бросающаяся	
из	 крайности	 в	 крайность	 –	
такой	 получилась	 Настасья	
Филипповна.

Горячая,	 капризная,	 по-
рой	взбалмошная,	искренне	
любящая	 в	 спектакле	 Аглая	
Епанчина	 (актриса	 Т.	 Тоща-
кова).	 В	 первом	 акте	 Аглая	
–	загадка,	этакая	капризная	
вздорная	 девица…	 что	 ж,	
однако,	 князь	 в	 ней	 нашел?	
А	 во	 втором	 акте	 видишь	
искренность,	 порывистость,	
идеализм,	 и	 в	 сцене	 Аглаи	
с	 Настасьей	 Филипповной	
понимаешь	 –	 да	 ведь	 она	
князя	защищает,	за	него	сра-
жается,	 вот	 как	 его	 любит!	
Прекрасна	 сцена	 объясне-
ния	 Аглаи	 с	 князем	 Мышки-
ным	 –	 такая	 молодая,	 такая	
искренняя	 влюбленность,	

Техническая литература 
www.vizit-nt.ru

Предлагаем	широкий	выбор	нормативно-технической		
литературы	для	различных	отраслей	производства	в	области:

• охраны труда и промышленной безопасности
• пожарной безопасности
• электробезопасности
• законодательства

а	также		 • журналы регистрации и учета
 • удостоверения, трудовые книжки и вкладыши
 • плакаты, знаки безопасности

Наша	мастерская	изготовит:
• информационные стенды любого формата
• уголки по ПБ, ГО и ЧС, безопасности дорожного движения
• таблички, указатели, наклейки 

НОВИНКА: лента светоотражающая алмазного покрытия 
для маркировки крупногабаритного транспорта.

Работаем	за	наличный	и	безналичный	расчет.
Адрес: 622001, г. Н. Тагил, ул. К. Маркса, 18. Магазин «Визит»(отдел 

технической литературы). Тел.: (3435) 41-83-38, факс: 41-83-53
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22 года!

Утерянный	 диплом	 с	 от-
личием	 РТ	 №844351,	 рег.	
№746,	выданный	НТПУ	№1	
02.06.1994	г.	на	имя	Елены	
Викторовны	ВАКУЛИНОЙ,	
считать недействитель-
ным.

zzдрамтеатр от «А» до «Я»

Сверхидея «Идиота»

счастье,	 смущение	 от	 этой	
влюбленности,	 рвущейся	
наружу	радости.

И,	 конечно,	 я	 восхища-
юсь	 тем,	 каков	 получился	
князь	 Мышкин.	 Невозмож-
но	 не	 поддаться	 обаянию	
спектакля	 и	 не	 перечитать	
вновь	 роман.	 И	увидеть,	 что	
в	романе	князь	просто	очень	
хороший	 человек.	 Он	 не	
блаженненький,	не	«святой»,	
не	юродивый,	а	совершенно	
нормальный,	 очень	 уместно	
и	 адекватно	 реагирующий	
на	 все,	 добрый,	 сильный,	
настоящий.	 В	 мире,	 где	 так	
мало	 этой	 «настоящести»	
и	 так	 много	 лжи	 и	 фальши,	
все	 тянутся	 к	 князю	 именно	
потому,	что	чувствуют	в	нем	
искреннее,	человеческое.	

Молодого	 актера	 Д.	 Зи-
неева	 я	 перед	 «Идиотом»	
видела	 только	 в	 курсовых	
его	 работах	 на	 факульте-
те	 сценических	 искусств	
НТГСПА.	 Тем	 неожиданнее	
стала	первая	–	и	сразу	такая	
–	 роль.	 Все	 оказывается	 к	
месту:	 актер	 слегка	 суту-
лится	 –	 но	 я	 вижу,	 что	 это	
чувствует	 себя	 смущенно	 и	
скованно	 его	 герой.	 Еще	 не	
вполне	 свободна	 речь	 –	 но	
вот	 сцена	 у	 Епанчиных,	 где	
князь	неожиданно,	не	к	месту	
и	 не	 ко	 времени,	 разража-
ется	 монологом	 о	 смертной	
казни.	 Герой	 наш	 растерян,	
явно	 чувствует	 себя	 не	 в	
своей	 тарелке	 –	 где	 уж	 ему	
красиво	 доносить	 текст.	 Он	
старается	 оправдаться	 за	
свою	 неловкость,	 пытается	
быть	 более	 обыкновенным,	
говорить	 то,	 что	 барышням	
будет	 интереснее	 –	 сен-
тиментальная	 история	 про	
Мари.	За	произносимым	тек-
стом	 я	 все	 время	 ощущаю,	
почему	 князь	 это	 говорит,	
что	он	чувствует	в	эти	мину-
ты.	 Это	 замечательно,	 и	 это	
актерская	 удача.	

Более	 «нездешним»,	 «не-
земным»	 получился	 князь	
у	 Д.	 Коробейникова,	 вы-
пускника	 НТКИ,	 специально	
приезжающего	на	спектакль	
из	 Москвы.	 Что	 ж,	 мне	 бли-
же	 Мышкин	 обыкновенный,	
кому-то	 из	 зрителей,	 на-
верное,	 хочется	 видеть	 кня-

зя	 резко	 отличающимся	 от	
окружающих.	 В	 сущности,	
все	просто:	есть	князь	Мыш-
кин	 в	 спектакле	 или	 нет.	 В	
этом	 спектакле	 –	 есть.	 И	
этим	все	сказано.

Очень	удачным	представ-
ляется	текст	инсценировки,	в	
котором	на	первый	план	вы-
шла	 семейно-любовная	 ли-
ния.	 Было	 убрано	 большин-
ство	 персонажей	 -	 певцов	
своей	 идеи,	 которые	 готовы	
схватить	 тебя	 за	 пуговицу	
и	 изливать	 свои	 теории	 на	
30-50	 страницах	 романа	 –	
это	 Ипполит,	 Бурдовский,	
сильно	 сокращены	 линии	
Гани	 Иволгина,	 Лебедева	 и	
Фердыщенко.	Конечно,	нали-
чие	 такого	 рода	 «маниаков»	
делает	романы	Достоевского	
собственно	 романами	 До-
стоевского.	 Но,	 признать-
ся,	 фабульно	 их	 вместить	 в	
спектакль	 практически	 не-
возможно.	 Он	 шел	 бы	 тогда	
минимум	 часов	 шесть	 и	 со-
стоял	сплошь	из	монологов.	

Некая	 неподра жаемая	
странность	 Достоевского,	
проявляющаяся	 в	 романах,	
в	спектакле	оставлена.	Есть	
маленький	 монолог	 у	 Гани	
–	 про	 то,	 как	 он	 хочет	 зара-
ботать	 миллион,	 в	 котором	
В.	 Каратаев	 прекрасно	 дает	
зрителю	 прочувствовать	
болезненную	 одержимость	
своего	 героя	 этим	 несбы-
точным	 планом.	 Выглядят	
и	 курьезными,	 и	 опасными	
(каковы	 они	 и	 есть	 в	 рома-
не)	Лебедев	и	Фердыщенко.	
Актерами	 схвачена	 какая-то	
точная	 интонация	 персона-
жа,	в	романе	растягивающа-
яся	на	десятки	страниц,	а	тут	
умещенная	в	десяток	реплик.	
Блестяще	 играет	 роль	 Фер-
дыщенко	Ю.	Сысоев.	У	этого	
молодого	 актера	 незауряд-
ный	 и	 редкий	 комический	
талант.	Персонаж	получился	
ровно	таким,	каким	хотелось	
увидеть	Фердыщенко	–	то	ли	
шут,	 то	 ли	 плут.	 Ум	 и	 мер-
зость	(парадоксальное	соче-
тание)	Лебедева	замечатель-
но	 переданы	 Е.	 Зиминым.	
Один	 из	 тех	 свое	образных	
персонажей	 Достоевского,	
которые	то	жалки,	то	страш-
ны,	 то	 омерзительны,	 то	

почти	пророчествуют.
Пусть	 иные	 ак терские	

работы	 и	 компромиссны:	
персонаж	 скорее	 обозна-
чается	 через	 какую-то	 одну	
характерную	 черту,	 нежели	
живет	 на	 сцене	 во	 плоти	
–	 неудач	 в	 спектакле	 нет.	
Есть	 в	 обозначении	 веду-
щего	 качества	 персонажа	
именно	 удачные	 находки.	
Сердечна,	 отличается	 из-
лишней	 даже	 горячностью	
и	 непосре дственностью	
генеральша	 Епанчина	 (Н.	
Соничкина),	 хлопотлив,	 а,	
пожалуй,	 и	суетлив	 генерал	
Епанчин	(С.	Зырянов),	в	выс-
шей	степени	темпераментен	
Рогожин	 (Л.	 Шаропин),	 чув-
ство	собственного	достоин-
ства	 отличает	 генеральшу	
Иволгину	 (Л.	 Новоселова),	
негодование	 на	 неразбор-
чивость	 брата	 –	 Варю	 (А.	
Каратаева),	 мерзок	 в	 этом	
спектакле	Тоцкий	(обаятель-
нейший	артист	В.	Винюков),	
молодой	 актер	 А.	 Косачев,	
играющий	 Колю,	 выглядит	
совсем	мальчишкой,	добро-
душна	 и	 мила	 Александра	
(М.	 Харламова),	 сдержан	
и	 элегантен	 Радомский	 (А.	
Швендых).	В	целом	склады-
вается	 впечатление	 хорошо	
сыгранного	 ансамбля,	 где	
каждый	 на	 своем	 месте.	

О	музыкальном	оформле-
нии	 спектакля	 могу	 сказать	
лишь,	 что	 оно	 мне	 показа-
лось	 ненавязчивым	 и	 не-
попсовым.	 Главной	 музыкой	
со	 сцены	 звучит	 текст	 –	 на-
полненный	 сумасшедшей	
энергетикой	 Достоевско-
го,	 который	 совершенно	 не	
предназначен	 для	 сцены	
–	так	не	говорят	люди	в	жиз-
ни,	 это	 слишком	 небытово,	
выспренне.	Бедным	актерам,	
наверное,	неудобно	произно-
сить	свои	реплики.	Но	какие	
молодцы	те,	кто	не	стал	этот	
текст	адаптировать,	оставил	
его	 таким	 –	 несценическим.	
Он	 звучит	 как	 музыка,	 его	
можно	 слушать	 чуть	 ли	 не	
отдельно	 от	 спектакля,	 как	
радиопостановку.	

С п е к т а к л ь 	 р а з в е р т ы-
вается	 как	 наполненное,	
остросюжетное,	 напряжен-
ное	 повествование.	 Однако,	

спросит	 читатель,	 где	 же	
смысл?	 А	 смысл,	 сверхза-
дача	 спектакля,	 переданы	
здесь,	 прежде	 всего,	 через	
сценографию.	 Попробуем	
внимательнее	 вглядеться	 в	
декорации,	 созданные	 для	
«Идиота»	 художником-по-
становщиком	А.	Кузнецовым.	

В	 начале	 спектакля	 за-
ставляет	 внутренне	 ахнуть	
вагон	 поезда	 с	 действу-
ющими	 лицами	 –	 Рогожи-
ным,	 князем	 Мышкиным,	
Лебедевым,	 выезжающий	
из	 глубины	 сцены	 в	 зал,	
прямо	 на	 зрителя,	 напоми-
ная	 о	 бессмертном	 фильме	
братьев	 Люмьер	 «Прибытие	
поезда».	Вся	первая	сцена	–	
это	 разговор	 со	 случайным	
попутчиком,	 где	 невольно	
разоткровенничаешься	 и	
расскажешь	 то,	 чего	 и	 не	
думал	никому	рассказывать.	

Конец	спектакля	рифмует-
ся	с	началом	–	князь	уезжает	
в	 этом	 же	 вагоне.	 Вновь	
холодно	–	и	это	холод	не	по-
годный,	не	природный,	хотя,	
кажется,	 падают	 снежинки.	
Холодно	 и	 мертво	 внутри,	
холодно	 –	в	мире.

Есть	 такой	 жанр	 –	 стран-
ствие	 души,	 загробное	 пу-
тешествие,	 к	 которому	 от-
носится,	 например,	 «Боже-
ственная	 комедия»	 Данте.	
Можно	 сказать	 по-другому:	
сошествие	 во	 ад,	 откуда	
Христос	выводит	грешников.	
Может	ли	в	ад	сойти	и	выйти	
оттуда,	 не	 повредившись	
рассудком,	не	бог,	а	человек?	
Ведь,	хотя	и	называл	Досто-
евский	 своего	 героя	 князем	
Христом,	все-таки	не	следует	
понимать	 это	 буквально	 –	 в	
этой	 фразе	 сравнение,	 а	
не	 отож дествление.	 Тог-
да,	 вслед	 за	 Данте,	 можно	
размышлять	 о	 том,	 почему	
каждый	 из	 героев	 оказался	
в	своем	собственном	аду.	

В	 декорациях	 спектакля	
есть	 и	 интерьерность,	 и	
мистериальность.	 Так,	 на	
первый	 взгляд	 кажется,	 что	
система	 занавесов	 и	 вы-
городок	 организовывает	
фабульное	 пространство	
–	 то	 приемная	 и	 кабинет	
генерала	 Епанчина,	 то	 ком-
наты	 Иволгиных.	 А	 фонари,	

почему-то	 вторгающиеся	 в	
комнаты-выгородки,	 –	 это	
узнаваемые	по	рисункам	До-
бужинского	 петербургские	
фонари,	 примета	 места	 и	
времени	 действия.	 Однако	
каркас	выгородок	и	столбы-
фонари	 составляют	 рельсы.	
Почему	 художник	 так	 при-
думал?	 Напоминание	 о	 том,	
что	 рассказываемая	 нам	
история	–	это	история-путь.	
Пришествие	 –	 за	 которым	
неминуемо	следует	уход.	

Дело	в	том,	что	этим	рель-
сам,	 составляющим	 в	 неко-
торых	 сценах	 кресты,	 есть	
объяснение	 в	 романе.	 Ле-
бедев,	оказывается,	толкует	
Апокалипсис.	 И	 знаменует	
наступление,	 приближение	
Апокалипсиса	строительство	
железных	дорог.	

Кого	 пытается	 вывести	
из	 ада	 князь	 –	 всех	 рас-
каивающихся,	 не	 так	 ли?	
То	 есть	 стоит	 человеку	 к	
нему	 потянуться,	 отойти	 от	
скверны,	в	которой	он	живет,	
от	 гордыни,	 от	 себялюбия,	
от	 алчности	 –	 и	 князь	 про-
тягивает	 навстречу	 руку.	
Эта	 рука	 будет	 крепкой	 и	
сильной,	как	бы	отчаянно	вы	
ее	ни	сжимали,	не	выскольз-
нет,	 не	 обманет.	 Вот	 только	
хватит	 ли	 у	 вас	 душевных	
сил	не	предать	того,	кто	про-
тянул	 эту	 руку?	 Из	 женской	
уязвленности-ревности,	 как	
Аглая.	 Погрузившись	 в	 свое	
отчаяние,	 как	 Настасья	 Фи-
липповна.	

В	спектакле	это	решено	во	
многом	через	цвет	костюмов	
и	 его	 инверсию:	 в	 первом	
акте	 все	 персонажи	 носят	
черное,	 а	 князь	 в	 белом	 –	
причем	 не	 в	 оперетточном	
белом	 костюме,	 а	 в	 каком-
то	 очень	 удачном,	 простом,	
скромном,	 как	 ему	 и	 подо-
бает.	 Во	 втором	 акте	 все	 в	
щеголевато-белом,	 а	 на	 нем	
простой	 черный	 сюртучок.	
Многообразно	 можно	 это	
толковать:	 например,	 что	 в	
начале	он	здесь	как	белая	во-
рона.	 Можно	 почувствовать,	
что	свой	внутренний	свет	он	
отдал,	 их	 высветлил,	 а	 у	 са-
мого	уже	ничего	не	осталось.	
Точнее,	 не	 осталось	 сил	 –	 в	
намереньях	 он	 все	 тот	 же,	 а	
физически	изнемогает.

Так	работа	художника-по-
становщика	 задает	 коорди-
наты	 спектаклю.	 Молодой,	
современный	 человек	 ока-
зывается	погружен	в	надлич-
ностный	сюжет	о	странствии	
души.	 Художник	 подсказы-
вает,	 что	 попытка	 вывести	
грешников	 из	 ада,	 спасти	
их	собою	у	князя	не	удастся.	
А	 молодые	 герои	 этого	 не	
знают!	 Для	 них	 несправед-
ливости	 –	 несправедливы,	
они	 хотят	 изменить	 свою	
судьбу,	 одни	 тянутся	 к	 на-
стоящему,	другой	знает,	что	
правда,	 а	 что	 ложь,	 и	 готов	
всем	собой	держать	сторону	
правды.	 Эта	 искренность	 и	
создает	ощущение	трагедии.	
Ее	тема,	в	сущности,	то,	что	
человек	 с	 малыми	 его	 воз-
можностями	 оказывается	
побежден	громадой	судьбы,	
но	 также	 и	 то,	 что	 человек	
с	 этим	 не	 смиряется,	 и	 по-
тому	 он	 велик	 и	 прекрасен,	
как	 князь	 Мышкин,	 кажется,	
потерпевший	 в	 спектакле	
поражение.	Но	зритель	пора-
жение	не	терпит	–	он	выходит	
из	 театра,	 утвердившись	 в	
том,	 что	 истина,	 а	 что	 ложь,	
каким	должен	быть	человек,	
если	он	человек.

Наверное,	не	все	в	спекта-
кле	 получилось.	 Но	 в	 целом	
«Идиот»	 в	 Нижнетагильском	
драматическом	театре	–	это,	
безусловно,	художественная	
победа.

Анастасия САДРИЕВА. 

* Рогожин (Л. Шаропин)  
и князь Мышкин (Д. Зинеев).
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* Настасья Филипповна (И. Цветкова)



Форвард сборной Камеруна и махачкалинского 
футбольного клуба «Анжи» Самуэль Это’О вошел в 
список претендентов на приз лучшему игроку мира 
по итогам года - «Золотой мяч». Список, в который 
включены 23 игрока, опубликован на официальном 
сайте ФИФА. 

Это’О стал единственным представителем российского 
чемпионата, попавшим в число номинантов «Золотого мяча». 
Список претендентов на приз был сформирован по итогам го-
лосования экспертов ФИФА и французского журнала France 
Football. Стоит отметить, что восемь игроков из числа номи-
нантов (в том числе лучший футболист мира двух последних 
лет Лионель Месси) представляют испанскую «Барселону». 

КСтАтИ. В Венгрии скончался 70-летний Флориан Альберт, быв-
ший футболист «Ференцвароша» и сборной страны, который в 1967 
году получил приз лучшему футболисту Европы - «Золотой мяч». 
Об этом сообщает официальный сайт «Ференцвароша». Причины 
смерти Альберта не называются, однако, как уточняет Associated 
Press, на прошлой неделе он перенес операцию на сердце.

* * *
Главный тренер сборной Швеции по хоккею Пер 

Мортс назвал состав команды на первый этап Ев-
ротура - финский Кубок Карьяла, который пройдет 
с 10 по 13 ноября. 

В шведскую сборную вызваны 23 игрока, в том числе семь 
хоккеистов, представляющих клубы КХЛ. Состав сборной 
Швеции опубликован на сайте Шведской федерации хоккея. 

В шведскую команду вызваны защитники Стаффан Крун-
валль из череповецкой «Северстали» и Давид Петрашек из 
новосибирской «Сибири». Кроме того, за шведов сыграют 
форварды Никлас Перссон из ЦСКА, Мартин тернберг из 
нижегородского «торпедо», Фредрик Варг из рижского «Ди-
намо» и два нападающих подмосковного «Атланта» - Патрик 
Закриссон и Юнас Андерссон. Первый матч Кубка Карьяла 
шведы проведут 10 ноября с Чехией, причем эта встреча со-
стоится в Швеции. Оставшиеся два матча с участием швед-
ской команды пройдут в Финляндии. 12 ноября шведы сыгра-
ют с россиянами, а 13 ноября - с финнами. 

* * *
Форвард московского ЦСКА Андрей Кириленко 

признан самым ценным игроком (MVP) октября в 
баскетбольной Евролиге. Об этом сообщает офи-
циальный сайт турнира. 

После двух туров группового этапа Кириленко лидирует 
в Евролиге по подборам и блок-шотам, а по результативным 
передачам занимает пятое место.

* * *
Шведский форвард Роберт Нильссон исключен из 

заявки уфимского хоккейного клуба «Салават Юлаев» 
на чемпионат КХЛ, сообщает официальный сайт лиги. 

Некоторое время назад Нильссон был внесен в список от-
казов, и любой клуб КХЛ мог забрать его без компенсации. 

Однако интерес к игроку ни одна команда лиги не проявила.  
26-летний Нильссон провел несколько дней в фарм-клубе 
уфимцев «торосе», который играет в Высшей хоккейной лиге 
(ВХЛ). 29 октября швед вернулся в «Салават», а затем был 
отзаявлен уфимцами. 

* * *
Российский чемпион мира по боксу в весовой ка-

тегории до 69,9 килограмма по версии WBO (Все-
мирная боксерская организация) Заурбек Байсан-
гуров проведет свой следующий поединок в фев-
рале 2012 года. 

Байсангуров встретится с обязательным претендентом 
на чемпионское звание Лукашем Конечны из Чехии. Об этом 
сообщает интернет-издание Boxingscene. Поединок пройдет 
в Москве, Грозном или Киеве.

* * *
Российский двукратный чемпион мира по биат-

лону Дмитрий Ярошенко получил шанс попасть в 
состав сборной страны в сезоне-2011/12. 

Ярошенко допущен к отборочным стартам, которые прой-
дут с 18 по 20 ноября в норвежском Шушене. Об этом в блоге 
национальной команды на сайте Союза биатлонистов России 
(СБР) написал главный тренер россиян Валерий Польхов-
ский. Польховский отметил, что в мужской сборной России 
не хватает опытных Максима Чудова, Ивана Черезова и Мак-
сима Максимова, которые пропускают сбор в Якутии из-за 
травм. 
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Мир спорта
2 ноября 
1721 Царь Петр I принял титул Петра Великого, 

отца Отечества, императора Всероссийского, а 
Россия стала империей.  

1894 Вступил на престол последний россий-
ский император Николай II.  

1937 К 20-летию Октябрьской революции уста-
новлены рубиновые звезды на пяти кремлевских 
башнях.

1938 Первым женщинам в СССР присвоено зва-
ние Героя Советского Союза.  

Родились:
1755 Мария-Антуанетта, французская короле-

ва, жена Людовика XVI. 
1902 Михаил Яншин, советский актер театра и 

кино, режиссер, народный артист СССР.
1906 Лукино Висконти, итальянский режиссер 

театра и кино, один из основоположников неоре-
ализма. 

1935 Михаил Пляцковский, композитор. 
1947 Сергей Гурзо, актер, сценарист, режиссер. 
1965 Ирина Богушевская, композитор, поэт и 

исполнитель своих песен
1975 Елена Захарова, актриса.
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zzоб этом говорят

zzанекдоты

Лента.Ру.

Погода

2 ноября. Восход Солнца 
9.14. Заход 18.11. Долгота 
дня 8.57. 8-й лунный день. 

3 ноября. Восход Солнца 
9.17. Заход 18.09. Долгота 
дня 8.52. 9-й лунный день. 

Сегодня днем -1…+1 гра-
дус, пасмурно, без осадков. 
Атмосферное давление 738 
мм рт. ст. Ветер западный,  
4 метра в секунду.

Завтра ночью 0, днем 
0…+2 градуса, пасмурно, 
дождь. Атмосферное дав-
ление 733 мм рт. ст. Ветер 
юго-западный, 5 метров в 
секунду.

Сегодня и завтра неболь-
шие геомагнитные возму-
щения.

Иллюстрация Петра УПОРОВА.

zzфотофакт

zzбывает же...

Кролики-спортсмены
В Швейцарии состоялся первый чемпионат Европы по бегу 

с препятствиями среди кроликов, пишет The Daily Mail. 

ОтВЕтЫ. ПО ГОРИЗОНтАЛИ: Гал. Бармен. ухо. умка. Казатин. 
Паника. Новатор. Жиро. Лот. МАИ. Нерон. ус. Га. Матс.

ПО ВЕРтИКАЛИ: Жбан. Ганимед. СМИ. Кинолог. Жако. Она. Гну. 
Завет. Мжа. Юм. Лук. тотем. Хави. Аут. По. Нарцисс.

Однако самые сложные ис-
пытания впереди, полагают 
специалисты. Зимой россия-
нам предстоит вставать на час 
раньше и выходить на работу 
еще в темноте. Как новое для 
зимы время скажется на нашем 
самочувствии - предстоит уста-
новить. Власти не исключают, 
что если экспертная оценка 
выявит негативные последствия 
для здоровья жителей РФ, лет-
нее время зимой может быть 
отменено.

Заколдованный час 
В июне этого года президент 

Дмитрий Медведев подписал 
закон, который отменил переход 
на зимнее время. Основной иде-
ей нововведения стала попытка 
избавить россиян от «необходи-
мости адаптироваться» каждые 
полгода к новому времени, 
переход на которое связан со 
стрессом и заболеваниями. 

Как сообщила РБК член ко-
митета Госдумы по охране здо-
ровья, заслуженный врач РФ и 
один из инициаторов «времен-
ной реформы» Татьяна Яковле-
ва, система перевода часовых 
стрелок в течение года приво-
дила к обострению хронических 
заболеваний, в том числе и ней-
роэндокринных, нарушению ра-
ботоспособности в среднем на 
10%, снижению производитель-
ности труда, возрастанию риска 
психических заболеваний. И это 
при том, что нарушение биорит-
мов увеличивает в три раза риск 
возникновения онкологических 
заболеваний. В конечном итоге 
временные «скачки» приводили 
к экономическим потерям, вме-
сто того чтобы способствовать 
экономии электроэнергии. 

Неудивительно, что желание 
российского руководства оста-
новить перевод стрелок раз и 
навсегда вызвало поддержку 
среди населения. Однако с 
самого начала удивляло наме-
рение властей зафиксировать 
стрелки именно на летнем вре-
мени, которое не является для 
России традиционным: оно было 
введено лишь в 1980 г. с целью 

сэкономить электроэнергию за 
счет более полного использо-
вания светового дня. Каковы же 
преимущества летнего времени 
зимой, судя по всему, только 
предстоит выяснить.

Народ против…
Жители России оказались 

недовольны новым «временным 
порядком» в стране, причем 
неоднозначную реакцию вы-
зывала не сама отмена вра-
щения стрелок, а ввод летнего 
времени зимой. Возмущение 
россиян понятно - теперь вста-
вать придется на час раньше, 
чем в предыдущие зимы. Для 
северной страны это означа-
ет, что первую половину дня 
многим придется проводить в 
полной темноте. Например, в 
Москве в декабре солнце будет 
вставать не в 9 утра, как рань-
ше, а в 10, в Санкт-Петербурге 
это время вообще передви-
нется на 11 часов. По оценкам 
специалистов, все это может 
крайне негативно сказаться на 
внутреннем состоянии челове-
ческого организма. 

Если вечное летнее время 
раздражает жителей Централь-
ной России, то что говорить о 
населении Урала, где погода 
совершенно непредсказуема и 
в любое время года катастро-
фически не хватает солнечного 
света. Местных жителей уг-
нетает необходимость идти и 
возвращаться с работы затемно, 
ведь теперь на Урале будет све-
тать на час позже. 

Опрошенные подчеркивают, 
что всегда с нетерпением ожи-
дали приближения последнего 
воскресенья октября ради од-
ного лишнего часа сна. Однако 
ряд жителей полагает, что это 
больше вопрос привычки.

Еще одним негативным мо-
ментом летнего времени стал 
больший временной разрыв с 
рядом стран, с которыми у Рос-
сии есть тесные экономические 
и социальные связи. Например, 
Израиль этой осенью перевел 
стрелки на час назад. Значит, 
разрыв во времени между го-

сударствами достиг четырех 
часов. 

Все равно?
Правда, у нового времени 

есть и свои сторонники. Как 
отмечает эксперт ИФК «Солид» 
Елена Юшкова, в плюсе окажут-
ся те, у кого рабочий день ори-
ентирован на вторую половину 
суток. Это школьники, которые 
учатся во вторую смену, а так-
же специалисты, начинающие 
работать относительно поздно, 
в 11-12 часов. Теперь у них будет 
дополнительный час светлого 
времени.

При этом значительной части 
российского населения мо-
жет оказаться совершенно все 
равно, по какому времени при-
ходится жить. Россия - страна 
северная, во многих регионах 
и так светает довольно рано, 
а на некоторых территориях 
продолжительность светового 
дня меняется от практически 
полной темноты зимой, когда 
искусственное освещение необ-
ходимо поддерживать круглые 
сутки, до белых ночей летом. 

Депутатская 
инициатива

Несмотря на то, что стрелки 
переведены по решению перво-
го лица государства, нельзя 
ожидать, что Россия застрянет 
в летнем времени навсегда. Как 
пояснила Т.Яковлева, это пер-
вый сезон жизни без перевода 
стрелок, поэтому о результатах 
говорить преждевременно. 

Она пояснила, что долгое 
время в стране не проводилось 
комплексных исследований о 
влиянии перехода на летнее 
время. А если у ученых и есть 
данные о влиянии сезонных 
переводов стрелок на организм, 
то никаких достоверных фактов 
жизни зимой по летнему вре-
мени пока не собрано. «Задача 
будущего - вновь провести ис-
следования, чтобы оценить пра-
вильность принятого решения», 
- констатировала Т. Яковлева, 
сообщает РБК. 

Украденный час: 
чего ждать от жизни по летнему времени

С отменой некогда традиционного зимнего вре-
мени россияне уже успели пережить ряд негатив-
ных моментов, связанных с работой техники. В 
ночь с 29 на 30 октября некоторые электронные 
устройства создали проблемы своим владельцам, 
автоматически переведя время на час назад. у 
кого-то возникли сложности с покупкой билетов на 
поезд, кому-то пришлось перепрограммировать 
счетчик электроэнергии за свой счет. 

zzим нужна семья

Ты да я,  
да мы с тобой…

Виктория в доме ребенка полтора года. 
Сейчас девочке три годика, она живет в го-
сударственном учреждении вместе с братом 
Максимом и младшей сестренкой Ксенией. 

Все трое – очень веселые, добрые и открытые 
ребята, всегда готовые помочь друг другу. Вика 
любит подвижные игры, прекрасно танцует, любит 
яркие игрушки.

 За подробной информацией о ребенке, пожалуй-
ста, обращайтесь в управление социальной защиты 
по Дзержинскому району по телефонам: 33-56-96, 
35-26-10.

Елена ОСИПОВА.
Фото автора.

У водителей  
нет графика

« П о ч е м у  т а к  р а н о 
заканчивают работ у 
маршрутные такси? По-
сле 22 часов уже почти 
невозможно уехать».

(Звонок в редакцию)

На вопрос отвечает заме-
ститель директора компании 
«Союз-Нт» Александр ПЕтРОВ:

– У водителей нет четкого 
графика, и мы не можем заста-
вить их работать сверх меры, это 
противоречит законодательству. 
Смена у них, как правило, на-
чинается в половине седьмого 
утра и заканчивается около по-
ловины десятого вечера. После 
этого им нужно поставить ма-
шину в гараж и пройти меди-
цинский и технический осмотры. 
Если есть желание, человек мо-
жет продлить себе смену доль-
ше. В часы «пик» мы стараемся 
активизировать транспортный 
поток. А вот в вечернее время 
это сделать сложнее. Раньше 
нас выручали трамваи, и мы 
надеемся, что сейчас, когда го-
родскому электротранспорту 
были выделены средства, ор-
ганизация сможет создать до-
полнительные рейсы. Нам же 
невыгодно это делать, посколь-
ку дотаций мы не получаем, а пу-
скать маршрутки в отдаленные 
районы города поздно вечером 
за свой счет ради одного-двух 
человек мы не можем себе по-
зволить. 

Елена ОСИПОВА.

zzбаскетбол

«Старый соболь» обыграл 
московское «Динамо»

Позавчера в Москве во Дворце спорта «Динамо» 
в Крылатском в присутствии 1200 болельщиков 
именитой столичной команды тагильчане сумели 
обыграть хозяев: «Динамо» (Москва) - «Старый со-
боль» (Нижний тагил) - 73: 77 (24:22, 19 :16, 17:25, 
13:14).

Александр Голубев набрал 20 очков, Василий Гладышев - 
15, Станислав Дубинин - 11 + 9 подборов, Кирилл Ежов -10, де-
бютант команды, центровой Евгений Калинин - 9 + 8 подборов, 
Руслан Зудов - 9, Денис Сметанин - 2, Василий Гатилов - 1, 
Андрей Важенин - 0. тагильчане играли вдевятером против 12 
москвичей, причем второй наш центровой, Василий Гатилов, 
еще не восстановился после травмы.

ударной для наших ребят стала третья четверть. После пер-
вой половины матча «соболя» проигрывали, но за 6 минут до 
конца периода счет сравнял наш атакующий защитник Алек-
сандр Голубев. Москвичам это очень не понравилось, и они 
снова вырвались вперед на 5 очков. И все же тагильчане за-
вершили третий период с общим счетом 60:63 в свою пользу. 
Последние два очка набрал наш капитан Руслан Зудов.

В концовке матча подопечные Вячеслава Мерзлякова от-
чаянно наверстывали упущенное и за полторы минуты до фи-
нального свистка сократили отставание до одного очка. Но и 
только. «Соболя» уверенно довели матч до волевой победы и 
заслужили похвалы со стороны своих тренеров - Сергея Ежова 
и Андрея Рязанова.

А вот как смотрелась игра с позиции хозяев. Как отмечает 
сайт БК «Динамо», уже в первом периоде тагильчане «налади-
ли защиту, заставили динамовцев сбиться на трехочковые и 
терять мяч, и вскоре сравняли счет. Второй период прошел в 
схожем ключе... На большой перерыв команды ушли при счете 
43:38 в пользу хозяев площадки. После перерыва благодаря 
двум дальним попаданиям Пупко и Бакленева наша команда 
снова оторвалась - на 9 очков. Однако затем последовал рывок 
гостей 12-0, и уже они вышли вперед... В начале 4-й четверти 
гости попали два трехочковых подряд и вынудили Вячеслава 
Мерзлякова брать второй тайм-аут. Однако результата он не 
дал - гости увеличили свой отрыв до 11 очков и не собирались 
дарить динамовцам шансов на победу. Однако благодаря 
хорошей зонной защите и двум точным трешкам Парфенова 
москвичи имели шансы спасти этот матч. Но Бакленев сма-
зал второй штрафной, и после подбора Пупко не забил трех-
очковый, а в ответной атаке лидер гостей Александр Голубев 
забросил средний бросок с сиреной. Затем были еще такти-
ческие фолы, успешнее в пробитии которых оказались гости, 
которые и одержали итоговую победу - 73:77».

таким образом, с начала чемпионата России в группе «А» 
Высшей лиги «соболя» одержали две победы и потерпели три 
поражения. Вчера в Москве проходил повторный матч.

Владимир МАРКЕВИЧ.

Красная лента почетного 
гражданина Нижнего Таги-
ла, деревянные скульптуры 
«Предки», редкий снимок – 
скромный Иван Абрамович 
при полном параде с ордена-

ми и медалями… Документы, 
фотографии, личные вещи 
краеведа, ветерана труда 
Высокогорского рудника, 
награжденного за много-
летний добросовестный труд 

орденами Ленина и Тру-
дового Красного Знамени, 
представлены в витрине на 
первом этаже. 

Посмотреть выставку смо-
жет каждый желающий, за-
шедший в музей за билета-
ми, на экскурсию или просто, 
чтобы купить сувенир. 

Людмила ПОГОДИНА.

 *  Фрагмент экспозиции.  *  таким Орлова запомнили тагильчане.

Орлову посвящается…
В краеведческом музее открылась мини-вы-

ставка «Хранитель старины», посвященная 110-ле-
тию тагильского краеведа Ивана Абрамовича Ор-
лова. 

Фото Сергея КАЗАНЦЕВА. 

После разгромного поражения в 
Челябинске (3:11) «Спутник» вновь 
потерпел неудачу: уступил в Орске 
«Южному уралу» - 2:3. Ведя по ходу 
встречи 2:0, наша команда не сумела 
удержать преимущество.

Встреча началась в невысоком темпе, со-
перники не форсировали события. тагильские 
хоккеисты, наученные горьким опытом, стро-
го отрабатывали в обороне и не бежали сломя 
голову в атаку. За два периода хозяева льда 
лишь дважды угрожали воротам Линара Ши-
гапова, который, к слову, перешел в «Спутник» 
как раз из «Южного урала». Голкипер с броска-
ми справился, а в концовке игрового отрезка 
тагильчане чуть прибавили и сразу добились 
успеха. Отличился наш «человек-гол» Никита 
Шестаков, забросивший пятую шайбу в вось-
ми матчах. На 19-й минуте «Спутник» увеличил 
преимущество: защитник орчан недозволен-
ным приемом остановил рвавшегося к воро-
там Виталия Жилякова и был наказан булли-
том. Наш капитан не промахнулся.

Казалось, тагильчане обеспечили себе 
комфортный задел, однако хоккеисты «Юж-
ного урала» после перерыва сменили тактику: 
увеличили скорости, усилили прессинг, и го-
сти дрогнули. На 24-й минуте после рикошета 
от коньков Линара Шигапова счет сократился 
до минимума, а на 28-й – сравнялся: орчане 
реализовали большинство. Этот гол, судя 
по всему, поверг наших игроков в ступор. Не 
прошло и 60 секунд, как пропустили вновь – 

2:3. Вскоре «Южный урал» получил шанс уве-
личить отрыв, пока на скамейке штрафников 
сидели Егор Журавлев и Станислав тунхузин, 
но «Спутник» выстоял.

В третьем периоде хозяева льда грамотно 
«сушили» игру, не позволяя соперникам вы-
ходить на ударные позиции. у тагильских хок-
кеистов было несколько шансов, но они их не 
использовали. Не помогла и замена вратаря 
полевым игроком.

Стоит отметить, что судьи выписали на-
шей команде 14 минут штрафа, а противнику 
– только две, и то удаление было обоюдным.

- Сегодня, я считаю, вратарь нас выручил, 
- отметил на пресс-конференции главный тре-
нер «Спутника» Евгений Мухин. – Ждем от Ли-
нара Шигапова еще лучшей игры.

Впереди у «Спутника» три домашних мат-
ча с представителями «Запада»: пензенским 
«Дизелем» (7 ноября), саратовским «Кристал-
лом» (9 ноября) и тольяттинской «Ладой» (11 
ноября).

татьяна ШАРЫГИНА.

Клуб И В ВО ВБ ПБ ПО П Ш О
1 Рубин 17 13 0 0 1 1 2 42-22 41
2 торос 16 11 0 2 0 0 3 62-34 37
3 Казцинк-торпедо 17 7 3 0 1 0 6 48-47 28
4 Сокол 14 7 0 3 1 0 3 42-35 28
5 Мечел 16 7 1 1 0 0 7 58-46 25
6 Ермак 17 5 2 1 2 1 6 51-52 24
7 Южный урал 15 7 0 1 1 0 6 37-43 24
8 Зауралье 19 5 1 2 2 0 9 41-52 23
9 Молот-Прикамье 17 4 0 1 3 0 9 44-58 17

10 СПутНИК 18 5 0 0 1 0 12 34-62 16
11 Ижсталь 17 4 0 1 1 0 11 33-49 15

zzхоккей

Пять минут испортили матч

Вопрос- 
ответ

Вопросы присылайте  
в редакцию в письменном виде  

с пометкой «Вопрос-ответ» или звоните 
по редакционным телефонам,  

указанным на этой странице

- Все, кто не прекратит по-
пыток самоубийства, будут 
расстреляны!

  * * *
Во время осмотра старин-

ного замка один из туристов, 
новый русский, случайно раз-
бил вдребезги стоящую там 
вазу.

- Боже мой! - воскликнул 
экскурсовод. - Это была ваза 
ХIV века!

Новый облегченно выдо-
хнул:

- тогда это пустяки. Я-то 
испугался, думал - новая!

В мероприятии приняли участие более пятидесяти «спортсме-
нов» из разных стран. Победителем стал зверек, принадлежащий 
представительнице Чехии Ладе Сиповой-Крецовой. На турнире 
кроликам предстояло преодолеть небольшую дистанцию и, пере-
прыгивая через барьеры, как можно скорее прийти к финишу. При 
этом барьеры для участников европейских соревнований стояли 
на беговой дорожке на разном расстоянии и имели разную высоту. 

Подобные чемпионаты на национальном уровне проводятся в 
Дании, Германии, Швеции, а также в США, Канаде и Японии. 

Лента.Ру.


